

Lo realizado y la perspectiva

Podría parecer una muletilla decirlo, pero hoy más que nunca nos encontramos en una coyuntura de las más difíciles de los últimos años. Se juegan muchas cosas. Muchos colegas viven y ven la realidad del cuerpo a través de las dificultades de sus experiencias personales aisladas. La Agrupación RECAMBIO pretende en primer lugar cumplir su papel obligado de síntesis, su responsabilidad de responder sobre su actuación en el período. Porque pensamos que las agrupaciones deben interactuar entre sus aferencias de confianza y afectos, y su proyección de aportarle a la conducción gremial la sabiduría y las necesidades del cuerpo. Es su valor y su desafío en el libre juego de la democracia gremial que defendemos.

Apuntamos a lo que comenzamos a ver en los médicos: superar el desbande, la búsqueda de la personal, y recurrir a las menguadas fuerzas institucionales en los casos de inminente pérdida de trabajo o salario. Tal vez ahora, en las mayores dificultades, se pueda construir o recuperar un espíritu de cuerpo. De avanzar y colaborar a un fortalecimiento institucional. De entender que nuestras mejores perspectivas se puedan lograr en conjunto con todos los demás, aun con los que no siempre coincidimos en las decisiones concretas.

Apuntamos a no querer quedar libre de culpa y carencias amparados en la votación que no nos dio cargos en mayoría. A no transitar el discurso fácil de opositores circunstanciales, porque no lo hicimos. Hicimos cuerpo y sumamos con todos aquellos con los que concordamos circunstancialmente. Con las mayorías cuando el rumbo lo entendimos adecuado. Con los que terminamos siendo minoría, marcando nuestra independencia gremial y política.

Apostamos a que mejor le iría a RECAMBIO, cuando mejor le fuera al gremio y a los colegas. Por eso no vamos a hacer un discurso pretendidamente opositor, porque creemos haber hecho lo posible a nuestras fuerzas. Y tampoco por ende nos autoquitaríamos el mérito de aquello que impulsamos en defensa y provecho de los médicos:

EN EL SMU

* Impulsamos el apoyo y la gestión sindical de defensa del salario y los puestos de trabajo en las instituciones con dificultades: CEMECO, UCM, CIMA y otras.

* Acompañamos el apoyo a ADUR y a la Facultad en su lucha por el Presupuesto.

* Nos plantamos firmes ante el MSP, cuando la primera "preocupación" del Ministro al asumir, fue la dependencia jurídica del CASMU al SMU. Vigilamos atentamente la irrupción de tecnócratas asesores que pretenden recortar el salario médico desde filas gubernamentales.

* Apoyamos con todas las demás agrupaciones el nacimiento y consolidación de CASEMED.

EN EL CASMU

* Trabajamos aportando horas y esfuerzos en un nuevo estilo de mayor control político gremial de la Institución: reestructura de los cargos de dirección, abatimiento del déficit, desburocratización, políticas de medicamentos.

* Colaboramos a una nueva forma de relacionamiento con los técnicos. La consulta previa a los colegas ante la toma de decisiones de cambios que afectan al trabajo médico.

* La defensa de nuestra Institución ante el MSP, que nos dio menos aumento de cuota que a otras por la rebaja de los tiques. La propia auditoría internacional del MSP indica al CASMU como la mejor empresa de salud. Pero el MSP se opone a la publicación de ello. Empezamos a creer que apoya a otras instituciones.

ORGANISMOS Y COMISIONES

Hemos aportado a la vida sindical en: Consejo Arbitral, Comisión Fiscal, Colonia de Vacaciones, sindicatos de base, CASEMED, Comisión de Asuntos Sindicales, Publicaciones, Públicos, CIESMU y otras.